

29
DE JULIO

QUINTO SÁBADO



Objetivo

Mostrar la identidad de la iglesia a través de las imágenes que la Biblia utiliza para referirse a ella



Resultado

Una iglesia que vive para reflejar lo que Jesús quiere que sea en el mundo



Proyecto misionero de las clases

«La iglesia con la comunidad»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo

Retratos DE LA IGLESIA

Tema: La iglesia de Dios

Al director

Este programa está diseñado para realizarse mediante entradas y salidas del elenco. Cada participante debe llevar un retrato de la iglesia conforme a lo que Pablo escribió en Efesios, en su defecto usted puede proyectar la imagen que corresponda. Si cuenta con pocos participantes puede usar más de un retrato por participante.

Sugerencias

- ✓ Los participantes pueden vestir como pintores (una bata, una paleta de colores y un pincel en las manos). Si no, pueden ir vestidos de ropa elegante, como un artista que presenta su obra en un acto formal.
- ✓ Puede usar dibujos en cartulina enmarcados o diseños hechos para proyectarse en pantalla.
- ✓ Si usa la opción de retratos en material, puede hacer una galería con las imágenes a la entrada de la iglesia mientras los miembros llegan al culto.
- ✓ Para la opción digital, use un marco de cuadro alrededor de la imagen de la iglesia correspondiente.
- ✓ Puede ambientar con música de himnos con arreglo de orquesta mientras se desarrolla el programa para dar la idea de un ambiente de fiesta elegante, pero a la vez espiritual.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción

Director del programa: En el mundo occidental, acostumbramos a transmitir los conceptos y significados a través de definiciones. Con ellas buscamos ser concretos. Sin embargo, las definiciones tienen la debilidad de que ponen límites a los conceptos. Por eso, en esta ocasión conoceremos la iglesia, no bajo la delimitación de las definiciones, sino bajo la riqueza de las imágenes. Todas las que usaremos en esta ocasión están en el capítulo 2 de la Carta a los Efesios.

Guía del Museo: Bienvenidos a esta exposición de arte, donde renombrados pintores han retratado la iglesia desde la perspectiva del apóstol Pablo. Cada pintor nos mostrará su imagen y la describirá para todos los presentes. Empezamos con nuestro primer artista.

Himno – Imagen: El nuevo Israel

(Puede representarse con un candelabro de siete brazos)

Artista 1: Esta imagen nos muestra el importante llamado que Dios nos ha hecho a todos los que hemos creído en él. Pablo afirma en Efesios 2: 12-13: «En aquel tiempo estabais sin Cristo, alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el mundo. Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo». Gracias a Jesús somos hijos de Abraham, herederos de sus promesas. ¡Somos el nuevo Israel! Por eso podemos cantar el Himno 531, *La familia de Dios*.

Lectura bíblica y oración – Imagen: La nueva humanidad

(Puede representarse con un ser humano con vestiduras blancas)

Artista 2: En esta ocasión la iglesia está representada en la nueva humanidad que Dios crea al unir a los judíos y gentiles creyentes. Pablo afirma que, mediante la cruz, Jesús reconcilió con Dios a ambos, gentiles y judíos, en un solo cuerpo. Más allá de una nacionalidad, esta imagen permite que veamos la iglesia como el proyecto de Dios para restaurar la humanidad. Por eso, leamos Efesios 2: 15-16 (*leer*). Con este pensamiento en el corazón, estemos de rodillas para orar.

Música especial – Imagen: La ciudadanía celestial

(Puede representarse con una imagen de la nueva Jerusalén)

Artista 3: La iglesia nos hace parte de un pueblo que está diseminado en todo el mundo, pero que no es de esta Tierra. Nuestra ciudadanía es del reino de los cielos. Pablo señala: «Por eso, ya no sois extranjeros ni forasteros, sino conciudadanos de los santos» (Efesios 2: 19). Todos los que forman parte de esta comunidad tienen entrada al reino de los cielos. A continuación, escuchemos una alabanza a Dios.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto Misionero: «La iglesia con la comunidad»

¿Qué problemas latentes entre los grupos étnicos, que con demasiada frecuencia quizá se oculten y se ignoren, existen en tu comunidad? ¿Cómo podría tu iglesia desempeñar un papel positivo en la ejecución de la obra unificadora que Cristo ya ha realizado en la Cruz? ¿Cómo podrías tú participar en esa obra?

Piensa en una persona que sea discriminada en tu comunidad por su raza, su condición física, u otra razón. Discute con tu clase una manera en la que puedes hacer sentir a esa persona que ambos son candidatos al cielo. Pon en práctica la idea elegida con al menos una persona durante esta semana. Y comparte mensajes de esperanza por mensajes de texto o por tus redes sociales.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero – Imagen: La familia de Dios

(Puede ilustrarla con un retrato familiar)

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Artista 4: La iglesia nos permite formar parte de una hermosa familia. Esta imagen nos ayuda a recordar que compartimos más que destino y pertenencia. Pablo dice en Efesios 2: 19 que, además de ser conciudadanos de los santos, somos «miembros de la familia de Dios». Esto nos hace mirarnos unos a otros como hermanos y amarnos cada día más. Escuchemos a continuación el relato misionero.

Nuevo Horizonte – Imagen: El edificio que crece

(Puede ilustrarlo con una iglesia en construcción o ya terminada)

Artista 5: La iglesia, como comunidad espiritual, es una casa de adoración que se está construyendo. Como parte de ese proyecto espiritual cada miembro es una pieza valiosa para terminar la construcción. Si recordamos siempre que Cristo es el fundamento, seremos un hermoso templo en el que el Espíritu Santo morará. Pablo tiene esta imagen en mente cuando señala que hemos sido «edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo. En él todo el edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor; en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el Espíritu» (Efesios 2: 20-22). Para Pablo, la iglesia es un edificio en construcción donde morará el Espíritu Santo. Escuchemos a continuación el *Nuevo Horizonte* para hoy.

División en clases

Informe secretarial: En Efesios 2: 1-10, Pablo pinta un cuadro increíblemente hermoso y edificante de cómo Dios obra en la salvación de cada persona. Ser salvo significa ser llamado por el Mesías, resucitar con el Mesías, ascender con el Mesías y ser exaltado con el Mesías.

Tiempo de la lección: La cruz elimina la enemistad y trae la paz entre judíos y gentiles, haciéndolos «una nueva humanidad» (Efesios 2: 15, NVI). Juntos, se convierten en un nuevo templo, «morada de Dios mediante el Espíritu» (Efesios 2: 22, NVI). ¿Qué significa esta verdad para nosotros hoy? A continuación, nos dividimos en clase para el repaso de la lección y tendremos una respuesta a esta pregunta.

Clausura del programa

(Este Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura: Recuerden que estamos estudiando el tema de la gracia con el libro *Solo por gracia: Desde antes del principio hasta la eternidad*, de Stuart Tyner. Esta semana estudiaremos los **capítulos 6 y 7**. Tengan presente que pueden hacer sus lecturas del club en línea, reunirse como grupo o de forma individual.

Conclusión

Los retratos de Pablo sobre la iglesia nos invitan a reflexionar en la manera en que nuestra congregación desarrolla su identidad. ¿Somos conscientes de que la iglesia es, por encima de todo, un proyecto de Dios? ¿Estamos mostrando al mundo la luz que se nos ha asignado? ¿Nos relacionamos unos con otros de la manera en la que Jesús quiere o nos establecemos en subgrupos cerrados?

Ojalá esa reflexión nos lleve a tomar la decisión de ser la iglesia que Jesús soñó: un pueblo unido, que se ama como una familia, que forma parte de la nueva humanidad y del nuevo Israel, al tiempo que crece como un templo en el que mora el Espíritu de Dios.

Himno final: 529, *Iglesia de Cristo*.

Oración final.